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#احكیلي_عن_شهید (محمد محرز )

 
الأسم : محمد عبد المجید محمد علي محرز

 
السن : 27 سنة

العمل : محامي حر و ناشط سیاسي منذ عام 2005 إلا أنه لم ینتم إلى أي تیار، وسافر إلى قطاع غزة أكثر من مرة دعمًا

 
للمقاومة الفلسطینیة.

 
الحالة الإجتماعیة : متزوج و له أبنه " ندى "

تاریخ الإستشهاد : سافر لسوریا ملبیا لنفیر الجهاد و الذب عن السوریین المضهدین من النظام الأسدي و شبیحته فأستشهد في
إحدى عملیات المعارضة السوریة على أبواب حلب في 13/2/2013 بید قناص ..

في حدیث لمراسل "الأناضول" یوم الأربعاء 13/2/2013 حكیت زوجة الشهید تفاصیل حیاة زوجها و تفاصیل إستشهاه فتقول
:

"زوجي، ومنذ أن تعرفت علیه، وهو یسعى إلى الشهادة ، ویتلمس میادین الجهاد، ولا یكاد یجد مجالاً للجهاد واغتنمه حتى بلغه
االله مراده ورزقه الشهادة".

"كان قدرنا أیام الثورة المصریة أننا تواجدنا خارج مصر، حیث كان زوجي یعمل في لیبیا، فكان حزینًا جدًا لعدم مشاركته في
الثورة، ویمني نفسه یومیًا بالعودة إلى الدیار، لكن أقدار االله لم تسمح".

ومنذ اندلاع الثورة السوریة ومحمد یسعى للمشاركة فیها ، واجتهد في التواصل مع ثوار سوریا، فأخبروه بأنهم لا یحتاجون
لمقاتلین، فتقبل الأمر على مضض، وتبرع بماله كله لتجهیز ثوار في سوریا"،
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"علم بعدها أن أحد أصدقائه سافر إلى سوریا، فطلب منه المشاركة في القتال هناك، فردوا بأنهم بالفعل في حاجة لمقاتلین،
فسارع باستفتاء علماء، فلم یجدوا مانعًا في سفره.. فودَّعنا وسافر إلى سوریا في 19 ینایر الماضي.

"تلقى تدریبات لمدة أسبوعین، وشارك في عملیة قبل أسبوع ، ثم استشهد في عملیته الثانیة، عندما قنصه أحد جنود جیش بشار
الأسد، إلا أن رفقاء محمد أكدوا لي أنهم لاحقوا من قنصه، وقتلوه.. وقد صلى المجاهدون علیه، ودفنوه مع شهیدین آخرین في

أرض الجهاد.. وأسأل االله أن یلحقني به في الصالحین".

~

یروى أنس السلطان أحد أصدقاء الشهید، آخر التفاصیل قبل سفره قائلا:

"حین قرر أخى وصدیقى الشهید محمد محرز أن یخرج للجهاد فى سوریا، حاول البعض إثنائه عن قراره بدعوى أن هذه فتنة
وأن له دورا هنا مع زوجته وابنته وما إلى ذلك، وقتها طلب منى الفقید أن أوصله بأحد مشایخنا لیستفتیه فى أمر سفره، ورتبت

موعدا له مع الشیخ بالفعل وذهبنا معا".

"فأخذ الشیخ یسأله عن أهله وعمله وما إذا كان مستقرا فیه أو یعانى صعوبات مادیة أو ما شابه،

فقال محمد للشیخ: "أنا متزوج وأحب زوجتى وسعید معها، وقد أنعم االله على بطفلة جمیلة، ومستقر فى عملى تماما ولا أعانى
من أى صعوبات فیه، وإذا كنت تظن أن خروجى فیه شىء من الهرب مثلا فلیس الأمر كذلك أبدا ولكنه واجب الجهاد فى سبیل

االله".

 
"فما كان من الشیخ إلا أن قال فورا: إذا توكل على االله، 

 
فقال محمد: ماذا تعنى؟ 

 
فقال الشیخ: اذهب للجهاد وادع لنا هناك،

 
فقال محمد: ظننت أنك لن توافق وأننى سأحاول مناقشتك أكثر،

فقال الشیخ: الأمر عندك واضح تماما وما أنا إلا مفتٍ مستشار مؤتمن وأنت قد حزمت أمرك ولا مانع شرعا من سفرك".

"تركنا الشیخ فقال لى محمد: إذا فسأذهب صباح الغد لإكمال إجراءات السفر ولكن اكتم الخبر فلا أحب أن یعرف أحد بالأمر
حتى یقضى االله أمرا كان مفعولا".

~
و تحكي لنا Nagham Nabil Omar قصة أستشهاده فیدمى القلب قولها ...

سأحكي لكم قصة استشهاده,بل عفواً جزءا یسیراً منها, فلایمكن أن تكون تلك الخاتمة للدنیا الا تسبقها قصة طویلة لیست اطرافها
عندي ولا عند طرف واحد ..انما اطراف للدنیا جمعت في بلورة من ضیاء اسمها الشهادة.كان یاما كان .في ریف حلب الشرقي
مدینة بدیعة ككل ریف سوریا تسمى السفیرة ..لا حول لها ولاقوة ..تقذفها طائرات بشار لیلا ونهارا..الطائرات روسیة لا تكتفي

بقتل المدنیین وانما تستمتع بقصف مخازن المیاه لأهل البلد ومحطات الكهرباء .درجة الحرارة في السفیرة ككل شمال شرق
حلب تحت الصفر والشئ الوحید المتوفر فیها هو الجلید ..بید أنه هذه المرة للشتاء الثاني ع التوالي یكسو البیوت ویبطنها لأنه

لیس هناك مازوت یدیر مولدات الكهرباء الاضافیة ولا الدفایات البدائیة ..هل اعطیكم احصائیة بالأطفال الذین ماتوا متجمدین ؟
ام الذین ماتوا جوعى ؟ أم تراكم تكتفوا بعدد الوفیات من المرضى بالسل الرئوي العائد من جدید؟ اوه لن اؤذي اعینكم فهذه

حرب طائفیة وحسابات سیاسیة ..نسیت ان اخبركم ان كل هذه المنطقة سنّیّة وان من یضربوها جنود سوریون ایضا
سنّیّوون..بیّد أن حرس ایران الثوري قد أخذ دعماً جدیدا من روسیا بدبابات الكترونیة آخر مودیل دخلت لتوها لریف حلب

..رتلا عظیما حقیرا من دبابات الحرس الثوري الایراني سار في طریقه لاقتحام تلك الودیعة السفیرة التي لیس بها محاربین
فكلها أطفال ونساء وعجزة, سار الرتل ساخرا مطمئناً یحلم باقتحاماً یسیراً یعلم السوریین معنى استعانة بشار بروسیا وإیران

معاً, وعلى اعتابها قریبا من موقع مجهول كانت أعین الأسود لا تنام ..مجموعة صغیرة تحدد موقع الدبایة ثم تدوي االله أكبر فلا
تعرف كیف هذا المحمول الصغیر من الروسیة (اسم الار بي جیه هناك ) یدمر الدبابة . وترمي الروسیة بالروسیة. واحد . اتنین

. ثلاثة..انتبه للمجموعة الصغیرة قناص ایراني مصاحب للرتل فصوّب نحو المتقدم المبتسم الفرح المهلل ..طلقة واحدة لیمسع

ً ً ً
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صرخته منتشیاً..لكنّ الابتسامة اتسعت والصوت المهلل كبّر عالیاً ثم سقط مقبلاً غیر مدبر لتهمس كلماته لااله الا االله محمد
رسول االله ثم ینظر الي السماء تزین وجهه طلقة كحسنة حمراء تخرج من خلف رأسه لیستقبل وجهاً طالما تمنى لقیاه..ویستقبل
القناص وجوهاً من كل أجناس الأرض تقبل علیه من كل فج عمیق تقتنصه وتواجه رتل الدبابات في معركة عنیفة ینسحب فیها

الایرانیون ومن معهم من البشارین تاركین قتلاهم , یبكي محمداً رفیقه الذي تعلم منه المروءة والسماحة والشهامة وان الحدود لا
تعرفها الأسود وأن الضعیف قويّ عنده حتى یأخذ له حقه وأن المستغیث نصرته دین قبل المروءة وان المستباح عرضه وأرضه

وماله في رقبتي حمایته إلىى حین خلاصه, لا جنس لا لون لا دیانة الا حقوق المستضعفین ونصرة المستغیثین فذلك دین
العالمین..ترى أسمعه محمد وهو یبكیه ؟ أسمعه وهو یسرد علیه قیما ودیناً و انسانیة عاشوها معاً ..ترى هل كان محمداً سعیداً

بحمایة وجوه الأطفال النائمة في السفیرة أم بسواد الایرانیین والبشاریین المنسحبین؟ ..ابتسامة محمد التي تغمر وجهه بعدما أسلم
الروح أمانة إلي بارئها تنبئ بسر من أسرار البدایات الحقیقیة لعین الیقین ..هذا محمد محرز ..وهذه قضبته ..وهذا ربه ..فمن

نحن ؟

~

أما عمرو نور الدین فیجكي لنا عن الشهید فیقول ...

محمد للي میعرفوش كان شخص قارئ ومثقف جدا، وهو مش محتاج شهادة في ده، ناقشني في العدید من الكتب وكان أبرزها
كتاب الإسلام بین الشرق والغرب اللي أبدالي إعجابه بمؤلفه (بیجوفیتش) اللي جمع بین النظریة والممارسة أو بین التدبر

والجهاد. وكان عنده قناعة بإن حیاة علي عزت بیجوفیتش أثرى من حیاة نیلسون مندیلا وإنها لم تحظى بنفس الاهتمام الإعلامي
اللي حظیت بیه حیاة مانیللا في الغرب.

ذكر محمد ذات مرة إنه قد حدثت له حادثة أثناء ركوبة الدراجة الناریة، وإنه قبل حدوث هذه الحادثة بثوان كان یفكر في أن
یحادث زوجته لیطمئن علیها، وأن یذهب بعد ذلك لتدریب السباحة (على ما أتذكر) وفجأة اختلت عجلة القیادة وإذا به على

الأرض وقد ارتطمت رأسه بالرصیف، ولولا الخوذة الحامیة لكان قد مات. محمد فكر كثییر في الحادثة دیه وعرف منها إنه
ممكن للمرء إنه یموت في أي لحظة وإن الموت رغم إنه بعید عن تصورنا (غالب الوقت) فهو قریب جدا (كل الوقت).

في آخر حدیث بیني وبینه حدثني وقال لي كلامًا لن أنساه، حیث قال: أنا توصلت لأنه مش لازم الواحد یقرأ كل شئ قرأه
الآخرین عشان یبقى زیهم، وإن الثقافة مش كل حاجة وإن العمل الإنساني مهم جدا، وإنه زهق من التنظیر، وإن القراءة لابد أن

 
تكون بهدف مش قراءة لمجرد القراءة، وإننا مش أمة "إقرأ" زي ما هو مشاع إحنا أمة "إقرأ باسم ربك".

قلت له: كلامك صحیح، أهم حاجة الإخلاص في النیة والصدق في العمل، اللي من خلالهم هتقدر تكتشف فطرتك وفطرة الناس
من حولك. وتعایش تجربة أي نص إنت بتفكر فیه.

محمد كان من الناس المتصالحة مع نفسها بدرجة مثیرة للعجب، مكنش من الناس اللي بتقضیها على الفیس لیل ونهار یعبروا
عن مواقفهم من غیر عمل على أرض الواقع، محمد كان من المنظمین لمسیرات كثیرة ضد المجلس العسكري، وخصوصًا اللي

كانت بتتحرك من مدینة نصر. محمد كمان كان من الناس المهتمة جدا بالجالیة السوریة في مصر وكان بیحاول قدر الإمكان
یبحث عن حلول لمشاكلهم هنا. محمد أیضًا من "شباب معرفة" اللي لیهم محاضرات وفاعلیات وندوات مهمة وذات تأثیر على

فئة كبیرة من الشباب.

محمد... یعلم االله أنني بكیتك كثیرا كما لم أبك بعض أقاربي، وأنني على یقین بأن استشهادك سیترك أثرًا كبیرًا في نفسي. رحمك
االله وأعان أهلك، وألهمهم الصبر على فراقك، وجمعنا بك في جنة الفردوس.

~

و نختم بما قاله أحمد أبو خلیل في حق الشهید فیقول ..

أصدق كلمة قالها أحد على لسان حال محرز : تحب أموتلكو عشان تحترموا نفسكو وتشتغلوا ..
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هذه آكد رسالة وصلت إلیها بعد عشرة أیام من شهادتك یا فتى .. من لا یشعر أن أنفاسه أصبحت وقفا الله كما أوقف محرز بقیة
عمره دفعه واحدة .. وأن ما یتفلت منها تتأثم علیه أضعاف أضعاف ما كنت تتأثم علیه عن ذى قبل .. وأنك الآن "تبیت فى

السلاح .. وتصبح فى السلاح" .. إن لم تكن تشعر بهذا فلتخرج مثله لأن هذا ما جعله یخرج

ما جعل محرز یخرج هو الساعات التى قد تتفلت منه ولا یشعر أن مستنفرا وفى حالاته القصوى لخدمة الأمة .. إن لم تعد تشعر
أنك تعیش فى سبیل االله فلتذهب للبحث عن الموت فى سبیله حالا !

بالطبع لن تعرف أبدا إذا كنت تحیا بالفعل الله أم أن الزیف یملأ كل ما تفعل، لكنك تستطیع معرفة شعور أنك أصبحت تجاهد
بالفعل عن ذى قبل .. أصبحت تتخفف من الكثیر مما كنت تفعله تروّحا .. أصبحت تثقّل كل سعى كنت عنه مبطئا فیما تظن أن

االله أقامك فیه

~

وصیة الشهید بإذن االله 

إن الحمد الله نحمده ونستعینه ونستغفره ونعوذ باالله من شرور أنفسنا ومن سیئات أعمالنا، من یهده االله فلا مضل له ومن یضلل
فلا هادي له، وأشهد أن لا إله إلا االله وحده لا شریك له وأشهد أن محمداً عبده ورسوله صلى االله علیه وسلم وعلى آله وصحبه

وسلم تسلیماً، أما بعد:

فهذه وصیة الفقیر إلى االله: محمد عبد المجید محمد علي محرز

إن ما أخرجني لسوریا هو إقامة فریضة غابت عن كثیر من أبناء أمتنا ألا وهي فریضة الجهاد، وقد قال الرسول صلى االله علیه
رعِ، و تركتُمُ وسلم "ما ترك قوم الجهاد إلا عمّهم العذاب"، وقال أیضا " إذا تبایعتُم بالعِینةِ، و أخذتُم أذنابَ البقرِ، و رضِیتُم بالزَّ

الجهادَ سلَّط االلهُ علیكم ذُلا لا یَنزِعُه حتى ترجِعوا إلى دِینِكم".

وها نحن نرى صنوفا من العذاب والذل بسبب تقاعس المسلمین عن أداء هذه الفریضة، وقد عملت على ملف اللاجئین السوریین
وعلمت وخبرت مآسي عدة وإن االله قد أمرنا بإغاثة الملهوف ونصرة المظلوم فما كان لي أن أقعد وإخواني یذبحون، وما كان

لي أن أتأخر وأمامي سبیل یسره االله لي وهو الذي أمرنا بالنفیر خفافا وثقالا

"انفِرُواْ خِفَافًا وَثِقَالاً وَجَاهِدُواْ بِأَمْوَالِكُمْ وَأَنفُسِكُمْ فِي سَبِیلِ االلهَِّ ذَلِكُمْ خَیْرٌ لَّكُمْ إِن كُنتُمْ تَعْلَمُونَ"،

 
وأخرجني لسوریا قوله تعالى 

كُمْ وَآخَرِینَ مِن دُونِهِمْ لاَ تَعْلَمُونَهُمُ االلهُّ یَعْلَمُهُمْ وَمَا بَاطِ الْخَیْلِ تُرْهِبُونَ بِهِ عَدْوَّ االلهِّ وَعَدُوَّ ةٍ وَمِن رِّ ا اسْتَطَعْتُم مِّن قُوَّ "وَأَعِدُّواْ لَهُم مَّ
تُنفِقُواْ مِن شَيْءٍ فِي سَبِیلِ االلهِّ یُوَفَّ إِلَیْكُمْ وَأَنتُمْ لاَ تُظْلَمُونَ"

فكیف لشاب في سني لا یستطیع حمل السلاح ولا یعلم فنون القتال؟ وأخرجني للشام قول رسول االله صلى االله علیه وسلم "علیكم
بالشام" و "عقر دار المؤمنین بالشام"، والخلاصة أن ما أخرجني الآیات والأحادیث التي تتحدث عن فضل الجهاد ونصرة

المظلوم، وخاصة سورتي الأنفال والتوبة التي أوصیكم بتعلمهما وتعلیمها لأبنائكم.

أوصیكم جمیعا أن تخلصوا في الدعاء لي بالثبات والصبر والإخلاص والقبول وأن یرزقني االله الشهادة في سبیله مقبلا غیر مدبر
شهادة خالصة لوجهه الكریم یرضى بها عني، وأن تدعوا لأمي وزوجتي بالصبر وبأن یربط االله على قلبیهما، وأن تسامحوني

جمیعا فیما قصرت فیه نحوكم، وأسأل والديّ أن یكونا راضیین عني، فبدون رضاهما یحبط عملي والعیاذ باالله.

وفیما یلي وصیتي التي أوصي بها وأنا في كامل قواي العقلیة والحسیة والأوصاف المعتبرة شرعاً استجابة لقول الرسول - صلى
االله علیه وسلم - (ما حق امرئ مسلم یبیت لیلتین وله شيء یرید أن یوصي فیه إلا و وصیته مكتوبة عند رأسه(

أني أشهد أن لا إله إلا االله شهادة حق وصدق وأن محمداً عبده ورسوله، أدى الرسالة وبلغ الأمانة ونصح الأمة وجاهد في االله
حق جهاده حتى أتاه الیقین، فصلوات االله وسلامه علیه ما أظلم لیل وأسفر نهاره، وأن عیسى عبد االله ورسوله وكلمته ألقاها إلى
مریم وروح منه، وأن الموت حق والساعة حق والجنة حق والنار حق والنبیین حق والملائكة حق وأن القدر خیره وشره حق
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وأن االله یبعث من في القبور، وأسأل االله سؤال مفتقر إلى إجابته أن یحسن االله لي الخاتمة وأن یكتبني ویقبلني في عداد الشهداء
في سبیله وأن یقیني من شر نفسي ومن شر الشیطان وفتنته وتسویله وأن یخلفني ذریة تعبد االله وحده لا شریك له وتجاهد في

سبیله حق الجهاد حتى یأتیها الیقین.

هذا وإني أوصي زوجتي وأهلي جمیعاً ألا یخرجهم الحزن إلى الجزع، فمن أحبني منهم فلیصبر ولیحتسب ولیعوض حزنه
بالصدقة عني حیث أكون أحوج ما أكون إلیها.

وأوصیهم أن لا ینسوني في دعائهم فما قدموا لي شیئاً أنفع منه ولا بروني بشيء یفضله فلیحرصوا علیه، خصوصاً في مواسم
الخیرات والأوقات التي یُتحرى فیها الدعاء.

وأوصیهم بأن یجعلوا همهم الله والدار الآخرة؛ فقد قال نبیهم محمد - صلى االله علیه وسلم -: (من كانت الآخرة همه، جعل االله
غناه في قلبه وجمع شمله وأتته الدنیا وهي راغمة، ومن كانت الدنیا همه جعل االله فقره بین عینیه وفرق علیه شمله ولم یأته من

الدنیا إلا ما قدر له)

كما أوصي أولادي جمیعاً أن یتقوا االله في أولادهم وأن یجتهدوا في تربیتهم وتعلیمهم على نحو ما ینفع الإسلام والمسلمین وأن
یحذروا أشد الحذر من أن تدخل سموم الفكر الفتاكة بالأذهان والأدیان إلى بیوتهم، ومتى رأوا شیئاً مما خلفت لا یرضي االله

فعلیهم أن یتخلصوا منه لئلا یصل إلى وزره وشره.

ثم إني أوصي أهلي من بعدي أنهم كما وحدتهم الأخوة والقربى والرحم ألا یفرقهم اختلافهم على مال أو مادیات، فإن الدنیا أهون
على االله من جناح بعوضة، وأذكركم بحدیث الهادي العدنان (واالله ما الفقر أخشى علیكم ولكن أخشَى علیكم أن تُبسَطَ علیكمُ

الدُّنْیا، كما بُسِطَتْ علَى مَن كان قبلكم، فَتَنافَسوها كما تَنافَسوها، وتُلْهیَكُم كما ألهَتْهُمْ) كما أوصیهم أن یصلوا أرحامهم ولا
یقطعوها فإنه لا یدخل الجنة قاطع رحم، ولا یغب عن بالهم معرفة قریب أو صدیق إلا وصلوه وتعاهدوه في الزیارة فإنه من

البر بي، وأن یطلبوا من كل من یعرفني من الأقارب والأباعد أن یحللني من أي أذى وصله مني.

اعلموا أني مفارقكم وإن طال المدى، فهذه أدوات السفر تجمع، ومنادي الرحیل یسمع والمرء لو عمّر ألف سنة لابد له من هذا

 
المصیر كما ترون.

إن االله كتب الموت على بني آدم فهم میتون، فأكیسهم أطوعهم لربه، وأعملهم لیوم معاده، وهذه وصیة مودع ونصیحة مشفق،
حسبي وحسبكم االله الذي الذي لم یخلق الخلق هملا، ولكن لیبلوكم أیكم أحسن عملا { یا بنيَّ إن االله اصطفى لكم الدین فلا تموتن

إلا وأنتم مسلمون } ، { یا بني لا تشرك باالله إن الشرك لظلم عظیم } ،} یابني أقم الصلاة وأمر بالمعروف وانه عن المنكر
واصبر على ما أصابك إن ذلك من عزم الأمور * ولا تصعر خدك للناس ولا تمش في الأرض مرحا إن االله لایحب كل مختال

فخور}.

أعظم فرائض االله بعد التوحید الصلاة، االله االله في الصلاة، فإنها خاصة الملة وأم العبادة، والزكاة أختها الملازمة، والصوم عبادة
السر لمن یعلم السر وأخفى، والحج مع الاستطاعة ركن واجب، و ذروة سنام الإسلام الجهاد في سبیل االله، هذه عمد الإسلام

وفروضه فحافظوا علیها تعیشوا مبرورین وعلى من یناوئكم ظاهرین، ولا تخوضوا فیما كره السلف الخوض فیه، وعلیكم بالعلم
النافع، فالعلم وسیلة النفوس الشریفة، وشرطه الإخلاص والخشیة الله مع الخیفة وخیر العلوم علوم الشریعة، وانبذوا العلوم

المذمومة، فإنها لا تزید إلا تشكیكا .

والكذب عورة لاتوارى، وحافظوا على الحشمة والصیانة، وأوفوا بالعهد وابذلوا النصح، ولاتبخسوا الناس أشیاءهم، ولاتطغوا
في النعم، ولاتنسوا الفضل بینكم، ولا تنافسوا في الحظوظ السخیفة، وإذا أسدیتم معروفا فلا تذكروه، وإذا برز قبیح فاستروه،

وأصلحوا ذات بینكم واحذروا الظلم، واعرفوا حق الأكابر، وارحموا الأصاغر، وبروا والدیكم، وصلوا الأرحام، وصلّوا باللیل
والناس نیام، وأحسنوا إلى الجیران، واحذروا التباغض والتحاسد، واعلموا أن جماع الأمر تقوى االله.

وأوصى زوجتي شیماء بحسن تربیة ابنتنا وفقا لما خططنا له مسبقا بخصوص خریطة العلوم الإسلامیة بعیدا عن التعلیم النظامي
وأن ترعاها وتراعى االله فیها، وأوصیها ببر والدتي وأن تجتهد أن تقوم منها مقامي وكذلك مع إخوتي وأبنائهم.



6/6

أما بالنسبة لأموالي فلیس علي دیون لأحد، ولا أملك إلا الدراجة الناریة وحسابي المصرفي رقم 26804 ببنك بي إن بي باریبا

 
فرع شیراتون و أوصى بأن یتم تخصیص مبلغ 2000 جنیه كصدقة جاریة عني.

كما أوصي بأن یكون الوصي على أبنائي القصر هو: حازم عبد المجید محمد محرز وله أن یوكل زوجتي أو أي من إخوتي فیما
یراه یحقق نفع أبنائي.

وأخیرا، أوصیكم إذا قدر االله لي الشهادة في سبیله ووصلكم خبري ألا تجزعوا بل اصبروا وافرحوا وادعوا لي بالقبول والرحمة
والمغفرة، ولا تقیموا عزاءا ولكن استبشروا خیرا من ربكم وتصدقوا عني، وإذا استطعتم أن تذبحوا وتطعموا الفقراء والأقارب

والأصدقاء فبها ونعمت، ومن استطاع منكم أن یعتمر أو یحج عنّي فلیجزه االله خیرا.

كان االله خلیفتي علیكم في كل حال، وموعد اللقاء دار الخلود، واالله أسأل أن یجمع شملنا المتصدع الذي فرقته الدنیا للسعي وطلب
الرزق فعسى أن یجمعنا في الفردوس في مستقر رحمته، والسلام علیكم من حبیب مودع.

 
وصلى االله على نبینا محمد وعلى آله وسلم

 
الموصي

 
محمد عبد المجید محمد محرز

التاریخ: 17 ینایر 2013

~

روابط :

 
آخر مقال كتبه الشهید عن القراءة والمنهج والعلم

https://goo.gl/CWrrkk

 
الشهید محمد محرز وهو في طریقه الى غزة

https://www.youtube.com/watch?v=k-VjrV7Fngw

 
في رثاء الشهید

https://www.youtube.com/watch?v=7jfndC5dFXY

~

 
في الجنة یا صاح و لو لم یرزقنا اللقاء في الدنیا فاللقیا لقیا الجنة 

 
أسأل االله أن یرزقنا رزقك و لا یحرمنا أجرك و یلحقنا بك مقبلین غیر مدبرین
و أن یكتبنا و یكتبك في زمرة الشهداء فنصیب الفردوس و لا تخطئنا الصحبة

أحیووهم .. احكیـــــلي عن شهیــــد

 
 

https://l.facebook.com/l.php?u=https%3A%2F%2Fgoo.gl%2FCWrrkk%3Ffbclid%3DIwAR2ecnZ_uH1-me392mOYzi_1vPa1D8znoNc5AC0Lsp0p0ctPP_jqohbQpjI&h=AT3wSN48ZgUunqAKrCYUrx_G1O2Y9WzBS6ucLEKi091pTRc9JLo1EmBjNH1xLNP-DlGKSL0w-GRwfWB-ockjLyLnVXxNoki5-p1zuOHbUf31pR9hGHoBveJDbFPyatnVwhc_&__tn__=-UK*F
https://l.facebook.com/l.php?u=https%3A%2F%2Fwww.youtube.com%2Fwatch%3Fv%3Dk-VjrV7Fngw%26fbclid%3DIwAR2ecnZ_uH1-me392mOYzi_1vPa1D8znoNc5AC0Lsp0p0ctPP_jqohbQpjI&h=AT23chQfu3SQ2EqoajLV_p5Ooq1WTnlSZsbC9t93QnBoru8aALRB4TbRjZ4ei3icuHP1lLxAYwPGlcfU2E76EmkA_UqxCUrCW4lFCfq9CL4d9G7c6aPWfA3FC3PGK_CmUeVu&__tn__=-UK*F
https://l.facebook.com/l.php?u=https%3A%2F%2Fwww.youtube.com%2Fwatch%3Fv%3D7jfndC5dFXY%26fbclid%3DIwAR04G8XCGslMvmftyaHTnELkelmHOs8BdEVpggwSWYOQem2F_xk6nrEYMck&h=AT1D8nThA9_iKEk4iDXOr9uX8e0tsAsVb1jARdu8i14YfzEPF5QC1ERr3FrxHsPgUQj1asQ7mevuKfB-gmEXARc_sRvqCcu8Fgl_ejuCSiSgeKr36sktI_2wMi1c5iUJQ4S6&__tn__=-UK*F
https://www.facebook.com/martyrstories?__tn__=-]K*F

